

AÑO XX.—NÚM. 5707

14 DE JUNIO DE 1880.

REDACCION, MAYOR 24.

## EL ECO DE CARTAGENA.

Lunes 14 de Junio de 1880.

Madrid 13 junio 1880.

Mi estimado amigo: es cosa decidida que en la presente semana se encargue la compañía del Mediterraneo de la línea directa á Ciudad-Real: ya está ultimado el asunto y firmada la escritura: la posesion se tomará un dia de estos. El servicio queda en iguales condiciones que ahora.

Para primeros de julio comienza la nueva marcha de trenes correos: y en San Juan el primer tren de recreo. Es decir, se dá la señal de dispersion general.

Ya habrá V. visto se trata de fortificar la plaza de Ferrol haciéndola casi inexpugnable: en cambio Cartagena hace seis años duerme en olvido y nada se hace por reparar sus sólidas y magnificas fortificaciones. Sin duda sigue la mala sombra y para las cosas de España, lo mejor es estar de moda como ahora pasa á Ferrol.

Los periódicos de esta, dicen si ahí se trae ó se lleva el nombre de un Sr. Vizconde concesionario del ferro-carril al rincon de S. Ginés.

Como se que las personalidades nos importan muy poco, no comprendo lo que querran decir los diarios de esta. Lo que nosotros deseamos es que se construya el citado ferro carril, por Juan ó por Pedro. Hágase el milagro aun cuando lo haga el demonio.

Ya se que el administrador de esa Aduana, Sr. Cándido, marcha á Sevilla. Las exigencias y necesidades del servicio motivan tal traslado, que creo ha de ser sentido.

Los dos conciertos vespertinos que en la pasada semana ha dado el maestro Breton, en el Retiro, han llevado gran concurrencia, apesar del excesivo calor. Como contraste el jueves por la noche descendió tanto la temperatura, que más parecia comienzo de la primavera, que principio del verano. Con el delicioso clima de Madrid ha de ser un roble, el que no experimento enfermedades.

El beneficio del actor Viñas en la Alhambra, dió ocasion á que la eminente actriz Matilde Diez, se presentase, por obsequio, especial á desempeñar la comedia *Por derecho de conquista*. Escuso decir los aplausos que el público la tributó, que casi fueron una continuada ovacion para tan distinguida artista.

Dos juguetes, uno de Marsal, *El primer indicio* ligeramente escrito y una traduccion, titulada *De tiros largos*, donde Rosell recarga un tipo en extremo cómico, continúan sirviéndose á los abonados, juntamen-

te con la indispensable piececita *La camisa de la Lola*.

En el circo de Price se exhiben, los Selbous que hacen verdaderas maravillas en los trapecios.

La Comedia sigue con la compañía italiana, en la que la Sra. Marini y el Sr. Ceresia cuentan sus triunfos por las representaciones en que toman parte. Eso que algunas de las obras, puestas en escena son de un *realismo* tan subido que parece mentira pasen mi protesta. Como ejemplo de ello citaré. Les *Lionnes pauvres*, que es el limite de la impudencia.

El sábado ha debido estrenarse en el Principe Alfonso una zarzuela de espectáculo *Las Hazañas de Hércules* el único que ha hecho la hazaña ha sido el maestro Caballero, que aún no tiene terminada la música del tercer acto ocasionando con ello perjuicios inmensos á la empresa.

Ya habrá V. visto el jaleo que se movió por la cuestion de rebaja de descuento á los telegrafista, El resultado era de esperar supuesto que aquí todo es *política*, nada, *administracion*. De todos modos D. Cándido Martínez ha hecho una entusiasta apología de tan celosos empleados y el triunfo moral se ha conseguido.

Nada le digo de política, por no meterme en terreno vedado; no obstante el calor viene del Senado, donde siempre ha residido la calma.

Ya veo la campaña del teatro-circo del Sr. Soto; supongose será recibida con agrado la compañía y que obtendrá muchos aplausos, y el inteligente y rico empresario buenas entradas.

En Apolo además del Sr. Benedetti, han recurrido á otros titiriteros para conseguir salir adelante de la cuestion batallona, *la del centimo*.

Me han dicho con visos de seguridad, que un antiguo amigo nuestro contraerá, en breve, indisolubles lazos, en esta Corte, con una bella señorita, ¡Dios les dé tanta felicidad como se merecen!

La velada que en honor de Camoens celebró la otra noche la Sociedad de escritores y artistas, en el Conservatorio, ha sido un verdadero acontecimiento. Ese es el mejor modo de estrechar los lazos de union entre dos pueblos hermanos, y de ese modo con el tiempo seremos quizás uno solo, cuando tengamos los mismos deseos y las mismas aspiraciones, y los grandes hombres de ambas naciones, sean estimados y honrados en lo mucho que valieron. ¡Gloria pues á Camoens y á Cervantes, génius privilegiados de la península ibérica! Romero Ortiz y Galdo inimitables.

Decididamente la empresa de los jardines del Retiro no entra con buen pié. La funcion de anoche es una buena prueba. Las obras puestas en

escena detestables; la ejecucion pésima: los *partitas*? ni cantan, ni declaman, aquello era un concierto gatuno: hasta el baile era más que mediano, casi malo. La concurrencia, que era numerosa, tomó el partido de abandonar la plaza del teatro y pasearse al rededor del kiosco de la música, porque la noche, un tanto colorosa, convidaba á ello. Veremos si en las representaciones sucesivas se mejora algo, por más que todo el mundo lo dude.

La verbena de San Antonio se ha agitado. A las cuatro de la mañana llovía copiosamente. No ha faltado animacion en San Antonio de la Florida y en San Antonio de los Portugueses. Enfrente de esta iglesia están los almacenes de la Isla de Cuba. Anoche ostentaba una exposicion de géneros, variada, rica, brillante y faustuosa. Segun la moda del dia, las telas se presentan en completo desorden, alternando los colores y riqueza, con exuberancia de luz, para hacer la exposicion más deslumbradora.

El dia amenaza lluvia, probablemente la décima corrida habrá de suspenderse.

Esta noche se estrenan, si no hay contratiempo, *Las hazañas de Hércules*, y *La reina de Saba*.

## REVISTA SEMANAL DE CONOCIMIENTOS UTILES.

### El Rey de Siam.

El rey de Siam ha salido de su capital para realizar el gran viaje por Europa. Este príncipe ha heredado de su padre su aficion á la civilizacion europea: además tenia un tio astrónomo, miembro de la sociedad asiática y colaborador del *Boug-Kook Recorder*.

Una señora inglesa, miss La Owens, que ha escrito un interesante libro sobre Siam, se encargó de la educacion del príncipe, que habla el inglés y el francés y está al corriente de todos los adelantos modernos.

Hace algunos años visitó á Calcutta y á Singapore, y se presentó en público con el traje de oficial de estado mayor inglés.

Tiene varias condecoraciones europeas que ostenta en todas las ceremonias. Su traje de gala se compone de las prendas ordinarias del uniforme inglés, un casco con plumero, una insignia de diamantes en la frente y botas de montar.

El rey cuenta veinte y siete años y se casó á los quince, subiendo al trono dos años despues de su casamiento. Es moreno y su fisonomia revela la dignidad que conviene á su rango.

El estado de Siam, bajo su gobier-

no, ha realizado muchos progresos y tanto Rangkok, la capital, como Pechaburi, la residencia de verano, ofrecen todas las comodidades de la vida europea.

## Los reporters ó noticieros de los Estados- Unidos.

Durante su permanencia en Nueva-York, el gran duque Alexi Alexandrovich fué objeto de gran curiosidad y de las atenciones más que pegajosas de los *reporters*, que no se cansaban de pedirle entrevistas.

Llegó un dia en que habiendo contactado los periódicos todo cuanto hacia durante el dia, le pidió un *reporter*, como favor especialísimo, que le dejase verlo acostarse; el gran duque se negó á ello; principió entonces entre el príncipe y el *reporter* una lucha en que este llevaba por armas la astucia, mientras aquel vivia ajeno de cuidado. Una noche el *reporter* logró introducirse en las habitaciones del gran duque, y metiéndose debajo de la cama acechó el momento de la llegada de S. A. Y. le vió desnudarse, meterse en la cama, dormirse, y por la mañana despertarse, levantarse, almorzar é irse: el *reporter* pasó la noche y la mañana debajo de la cama sin que nadie le viera, hasta que en secreto también logró escapar. A las dos de la tarde publicaba un periódico un gran suplemento, en que en letras de enorme tamaño, daba el *reporter*, cuenta de cuanto habia visto ó oído, todo estaba detalladamente contado, y el gran duque tuvo el gusto de ver como se quitaba las botas antes que los pantalones y estos despues que la camisa, como apagó la luz, se metió en la cama, principió á gruñir hasta que rompió en francos y sonoros ronquidos con otros mil pormenores cuya exactitud era inengañable. El suplemento tuvo una gran venta con gran asombro del duque que al dia siguiente salia de Nueva-York prometiendo no volver más á la ciudad yankee.

DANIEL GARCIA.

## Miscelánea.

Sueldos de algunos artistas.—La Patti ha ganado en 22 representaciones 198.000 pesetas; su empresario monsieur Merelli 180.000 Stágo no ganará en la próxima temporada del Real por 50 funciones 150.000 pesetas; Alejandro Dumas, Victor Hugo y Emilio Augier por derechos de obras entregadas al teatro, han obtenido en seis años un beneficio de 222.000, 210.800 y 194.000 pesetas. Erckman-Chatrian obtuvo de una de sus comedias 68.000 francos

Lacticinios.—El producto anual